

El portal educativo Contraclave



INICIATIVAS

# La primera web educativa mezcla materias clásicas y nuevas tecnologías

Los creadores son un grupo de profesores de instituto que decidieron que querían compartir conocimientos a través de la red

BELÉN TORNEL MIÑARRO

**M**urcia sigue adelante en el desarrollo de las Nuevas Tecnologías. El pasado martes el Club La Opinión presentó en el aula de cultura de la CAM 'Contraclave', un portal educativo que ha sido creado por profesores de secundaria de materias diversas. Miguel López Bachero, director del Club destacó que han prestado su ayuda a esta plataforma en su afán de apoyar todo tipo de contenidos educativos.

Hace ya dos años que doce profesores de un instituto de Los Alcázares decidieron que, además de dar clase, tenían necesidad de crear sus propios contenidos y darlos a conocer a todo aquel que tuviese interés en ellos, fueran alumnos, profesores o cualquier persona con ganas de adquirir nuevos conocimientos.

De aquellos doce fundadores solamente quedan diez y se encuentran dispersos por toda la Región aunque comunicados permanentemente a través de Internet y unidos por Contraclave.org. A ellos se han unido cincuenta colaboradores que hacen que los contenidos de sus páginas nunca queden obsoletos y que la web siempre esté al día con materias cercanas a los ciudadanos.

La presentación del portal corrió a cargo del profesor de Filosofía Antonio Lastra Meliá, quien expuso el tema 'Viejas materias y Nuevas Tecnologías' y Francisco Javier Valera Bernal, director de Contraclave y experto en Nuevas Tecnologías a partir de un máster en tecnologías de la información y la comunicación.

Con la exposición de 'Viejas materias y Nuevas Tecnologías', el filósofo Antonio Lastra quiso aunar la importancia de las materias clásicas como son la filosofía, la literatura o la historia del arte con las tecnologías punta de la actualidad, en concreto, con Internet. A pesar de que, según explicó, "cada época de la historia ha tenido sus tecnologías, el papiro también lo fue. Internet es un medio que pone al mundo en contacto y hay que aprovecharlo, pero bien".

Su charla estuvo plagada de menciones a la importancia del uso público de la razón por parte de los profesores. Con continuas referencias al filósofo alemán

**Es el primer portal educativo de la Región de Murcia creado a partir de la iniciativa privada**

Kant, el ponente se refirió a la repercusión social que puede tener el hecho de que los profesores expongan sus materias en un sitio público como es Contraclave, con un carácter crítico en cierto modo. "Un lugar sin límites, una gran biblioteca, en la que se puede encontrar todo aquello que se busca", añadió.

Francisco Javier Valera Bernal, director del único portal de estas características de la Región, creado a partir de la iniciativa privada, calificó a Contraclave como "un portal educativo y cultural de verdad".



Dos miembros del portal en la presentación con el director del club

En su exposición relató el esfuerzo que han hecho sus participantes para poder sacar esta idea adelante e incluir todos los contenidos en la red de redes. Destacó que han llegado a tener un máximo de 35.000 visitas en un mes con cotas de 1.800 entradas de usuarios diarias, recibidas desde Estados Unidos, Europa, Latinoamérica y Asia. Un éxito del que se reconoce satisfecho ya que a él dedican sus miembros gran parte de sus ratos libres.

El pasado año 2004 recibieron un premio por parte del Centro de Recursos de Educación Ambien-

tal, CREA, que pertenece a la concejalía de Medio Ambiente del ayuntamiento de Murcia, por su publicación 'Aguaguía'. Además este portal está presente en revistas digitales como son Eco-blog o Latinguía.

El acto finalizó con la actuación de Daniel Vissi, un profesor de guitarra y música de cámara del conservatorio profesional de Cartagena que además es doctorando en Nuevas Tecnologías. Vissi interpretó cuatro temas, entre los que se encontraban 'Cadenza', 'Oración', de creación propia y 'Una idea', de Leo Bravo.

CÓMO ENCONTRARLO

**Una página accesible a todos los públicos**

■ La exposición que corrió a cargo del director del portal educativo y cultural, Francisco Javier Valera Bernal, introdujo una explicación de cómo se encuentran distribuidas las materias en [www.contraclave.org](http://www.contraclave.org).

■ 'Educación' es el apartado en el que se exponen los textos sobre arte, biología, educación física, español, francés, filosofía, historia, música y medio ambiente, entre otras. En ellas encontramos contenidos muy variados que van desde 'La comprensión y expresión de textos orales', en el área de lengua y español, realizado por Rocío Lineros Quintero, a un 'Estudio de la flexibilidad', en el apartado de educación física y que corre a cargo de Inmaculada Perelló Talens.

■ En el lado derecho del monitor se sitúa 'Cultura', un menú en el que destacan áreas tan variopintas como son salud, film studies, fotografía, lecturas, reflexiones, poemario y flamenco. 'Entrevista a Chano Lobato', en el área de flamenco, de Antonio Parra Pujante, es un ejemplo de los contenidos que podemos encontrar en esta web.

■ 'Quijote' es el apartado que el portal dedica a esta obra. Con motivo del cuarto centenario de El Quijote de la Mancha, Contraclave incluye entre sus contenidos un apartado especial dedicado exclusivamente a este acontecimiento.

■ 'Otras áreas' resume en el encabezado del portal todo lo relacionado con Orientación, Nuevas Tecnologías, Estudiantes, web profesores y enlaces.

■ 'Orientación' se divide a su vez en un submenú que incluye: para orientar, psicología, para educar y experiencias.

■ 'Nuevas Tecnologías' también se desdobra con los subpartidos medios de comunicación, comunicación audiovisual e informática.

■ 'Enlaces' conduce a otros portales educativos de España y de América y con innumerables webs de universidades españolas como Navarra o Granada.

LOS PONENTES

## Un catedrático experto en Nuevas Tecnologías

■ Francisco Javier Valera Bernal es el director del portal educativo y cultural Contraclave. Además de ser catedrático de Geografía e Historia es el director del centro de enseñanza secundaria de Los Alcázares en el que surgió la idea de crear esta página web. Realizó un máster en Nuevas Tecnologías de la información, motivo por el cual es experto en el tema.



Valera Bernal durante la ponencia

## Un entusiasta filósofo con interés por el cine

■ Antonio Lastra Meliá es un profesor de Filosofía que reconoce ser un entusiasta de la materia. Participa en Contraclave desde su creación hace dos años y expone temas en torno a Filosofía y film studies como 'Cómo empezar a leer Thoreau', 'La filosofía en América y el fin del arte' o 'La escritura constitucional de Abraham Lincoln'.



Antonio Lastra en la presentación

El portal educativo Contraclave



DEBATE

# Malos tiempos en la enseñanza

Antonio Lastra evita dar una visión catastrofista sobre el futuro de la educación, pero apuesta por que las materias clásicas sigan teniendo protagonismo en los colegios e institutos

BELEN TORNEL MIÑARRO

**L**a crisis de la educación fue uno de los temas tratados con mayor interés por los conferenciantes y por el público en el turno de preguntas. Así, el ponente Antonio Lastra introdujo uno de los aspectos tratados con mayor interés por la audiencia.

El hecho de que en los últimos días se esté barajando la opción de cambiar la estructura de las Humanidades y eliminar asignaturas como la Filosofía de la enseñanza Secundaria es un acontecimiento clave en el proceso que, desde hace años, se viene desarrollando en torno al sistema educativo.

A pesar de hablar de crisis, Las-

**"No hay que destruir el actual sistema educativo sino sólo cambiar algunos aspectos"**

tra no quiso dar una visión catastrofista sobre el futuro de la educación. En su opinión "hay que seguir transmitiendo las viejas materias, no dejarlas a un lado". La opinión de este filósofo es que "no hay que destruir el sistema educativo sino sólo algunos aspectos del mismo".

Otro de los temas principales tratados fue el estado en el que se encuentra la educación en la actualidad. "Hay que decir adiós al sistema educativo tal y como lo



Un interesado público escuchó cada una de las intervenciones de los creadores del portal Contraclave

conocemos", insistió. Para este profesor de Filosofía el hecho de que los profesores sean funcionarios es un problema más que una ventaja porque "han de abrirse vías de disensión para que los docentes demuestren lo que realmente saben y se les recompense por ello. No podemos limitarnos

sólo a cumplir leyes de la Administración".

Las preguntas del público fueron dirigidas, en su mayoría, a tratar esta supuesta crisis. En este sentido un joven manifestó su gran interés por los contenidos de la página web y manifestó sentirse algo inquieto por el futuro

que le espera a la enseñanza en los años venideros.

Otro de los comentarios expuestos fue el de un señor que, reconociéndose un enamorado de Internet, auguró un futuro excelente al nuevo portal y agradeció a sus creadores el hecho de dedicar su tiempo en favor de los demás.

Por último, hubo quien se interesó por los modos de financiación de la web educativa y por el hecho de que algunas empresas puedan financiarlo con el fin de que los grandes costes se repartan un poco. El director del portal se mostró abierto a posibles propuestas.